
ТЕОРИЯ И ПРАКТИКА

В Прикамье в четвертый раз состоялся межму-
ниципальный цифровой форум для учителей, 
применяющих современные информационные 
технологии, «Все в DIGITAL». Как указано на 
сайте мероприятия, его цель — объединение и 
распространение опыта внедрения современ-
ных цифровых технологий в образовательный 
процесс, изучение инноваций, новых трендов 
и новейших интеллектуальных разработок для 
осуществления цифровой трансформации обра-
зования в регионе.

По словам министра образования Пермского 
края Раисы Кассиной, в форуме очно участвовали 
450 педагогов. Еще более 1 тыс. учителей и вос-
питателей детских садов приняли в нем участие 
дистанционно. Как отмечает министр, наиболь-
ший интерес у педагогов вызвали темы: исполь-
зование отечественных сервисов для визуализа-
ции данных, использование соцсети «ВКонтакте» 
в образовательном процессе (в том числе созда-
ние образа учителя в соцсетях), а также вопросы 
кибербезопасности школьников.

Эксперт форума «Все в DIGITAL», доцент 
кафедры журналистики и массовых комму-
никаций филологического факультета ПГНИУ 
Иван Печищев считает, что уровень цифровых 
компетенций преподавателей повысился за 
время пандемии COVID-19. «Многие учителя 
используют „Учи.ру“, „Яндекс Учебник“, „Фокс-
форд“ и другие электронные образовательные 
платформы, на которых есть пособия по всем 
предметам. Преподаватели пользуются также 
сервисами для проведения опросов, викторин, 
совместной работы с документами. Эти сервисы 
уже не воспринимаются как инновации и стали 
частью регулярного учебного процесса»,— по-
ясняет эксперт.

Депутат Законодательного собрания Пермско-
го края, руководитель магистерской программы 
ПГНИУ «Цифровое государство» Сергей Исаев 
добавляет, что региональные учителя пользу-
ются платформой «ЭПОС» (электронная перм-
ская образовательная система), разработанной 
местными специалистами. «Этот ресурс можно 

использовать для снижения бюрократической на-
грузки на учителей. Система обладает широким 
функцио налом: цифровой конструктор урока, 
электронный журнал, автоматизация перерасчета 
шкалы оценивания работ ученика. ЭПОС может 
взять на себя около 50% работы учителя по под-
готовке к урокам и подбору материалов, около 
60% — по разработке программ и тематического 
планирования и примерно 40% — по проверке 
работ учеников»,— отмечает депутат.

Вместе с тем в полной мере оценить возмож-
ности для использования информационных тех-
нологий в школах Прикамья сложно. По данным 
министерства информационного развития и свя-
зи Пермского края, доступом в интернет обеспе-
чены 100% региональных школ.

Как пояснили в пресс-службе ведомства, 
«обеспеченность школ интернетом соответствует 
федеральному стандарту для образовательных 
организаций». Стандарт Минцифры РФ предпо-

лагает, что скорость интернет-соединения в го-
родских школах не должна быть ниже 100 Мбит/с, 
для сельских школ — не менее 50 Мбит/с, для 
школ в труднодоступных населенных пунктах — 
не менее 1 Мбит/с.

Однако современной IT-инфраструктурой обе-
спечены только 65,5% всех школ региона. Как по-
яснили в профильном министерстве, оборудова-
ние поставляется в рамках федерального проекта 
«Цифровая образовательная среда». «Пермский 

ЦИфРы РАзумА В шКОлАх ПЕРмсКОгО КРАЯ ПРОдОлжАЕТсЯ ВнЕдРЕ-
нИЕ ЦИфРОВых ТЕхнОлОгИй. В чАсТнОсТИ, учИТЕлЯ ИсПОльзуюТ ОнлАйн-сЕРВИсы 
длЯ ВИзуАлИзАЦИИ дАнных, сОздАнИЯ ИнТЕРАКТИВных ВИКТОРИн И ОПРОсОВ, ИнТЕРЕ-
суюТсЯ ИсПОльзОВАнИЕм сОЦсЕТЕй В учЕбнОм ПРОЦЕссЕ. ПРИ эТОм сОВРЕмЕннОй IT-
ИнфРАсТРуКТуРОй ОбЕсПЕчЕны ТОльКО 65,5% шКОл ПРИКАмьЯ. эКсПЕРТы ОТмЕчАюТ, 
чТО ПЕдАгОгИ ТАКжЕ сТАлКИВАюТсЯ сО слОжнОсТЯмИ, сВЯзАннымИ с ухОдОм РЯдА 
сЕРВИсОВ Из РОссИИ, А Из-зА зАгРужЕннОсТИ Им нЕ хВАТАЕТ ВРЕмЕнИ нА ИзучЕнИЕ ТЕх-
нОлОгИй. КОНСТАНТИН КАДОЧНИКОВ
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современной IT-инфраструктурой обеспечены только 65,5% школ региона

Экономический факультет ПГНИУ готов принять на практико-
ориентированные программы около 600 студентов.

Экономический факультет Перм-
ского государственного националь-
ного исследовательского университе-
та (ПГНИУ) готовится к приемной кам-
пании. В новом учебном году факуль-
тет готов принять на образовательные 
программы бакалавриата, специали-
тета, магистратуры и аспирантуры око-
ло 600 студентов.

Для школьников факультет пред-
лагает обучение по различным обра-
зовательным программам. Среди них 
программы бакалавриата: «Бизнес-
информатика», «Менеджмент», «Тор-
говое дело», «Экономика», «Приклад-
ная математика и информатика в эко-

номике», а также программы специ-
алитета – «Экономическая безопас-
ность» и «Таможенное дело». Осо-
бенностью факультета является нали-
чие двух образовательных программ 
на английском языке для иностран-
ных студентов, сейчас здесь обучает-
ся 56 студентов из Китая. Перечень эк-
заменов, необходимых для поступле-
ния, указан на сайте университета. 
Прием документов на обучение начи-
нается 20 июня 2023 года.

Экономический является одним 
из самых популярных факультетов в 
ПГНИУ. В 2022/23 учебном году на про-
граммах очной и заочной форм обуче-

ния всех уровней начали учиться 592 
человека. Обучение на факультете ве-
дется с использованием современных 
технологий и привлечением практиков 
из реального бизнеса. Например, здесь 
преподают советник генерального ди-
ректора по экономике и финансам ООО 
«Метафракс Трейдинг» Олег Гордиенко 
и председатель НП «Клуб финансистов 
Пермского края» Марк Усманов.

Практико-ориентированное обуче-
ние – ключевая составляющая экономи-
ческого факультета. Студенты послед-
них курсов могут организовать свой 
стартап и защитить этот проект вместо 
традиционной дипломной работы. Фа-
культет имеет развитые связи с пред-
приятиями и организациями, что по-
зволяет студентам получать опыт прак-

тической деятельности и находить ра-
боту после окончания обучения. Среди 
партнеров факультета – крупные банки 
(«Альфа-Банк», ВТБ), страховые компа-
нии («Росгосстрах»), промышленные 
предприятия («Морион», «ЛУКОЙЛ-
Пермь», «Покровский хлеб»), компа-
нии ИКТ-сектора – «Эр-телеком», «Пар-
ма технолоджи» и другие.

По инициативе декана Татьяны 
Миролюбовой на факультете действу-
ет проект «Профессионалы», предла-
гающий студентам более 600 вакансий 
для прохождения практики. «В отли-
чие от традиционной производствен-
ной практики, студенты работают на 
предприятиях в течение всего учебно-
го года. Мы планируем развивать это 
направление. В следующем году сту-

денты смогут работать над конкретны-
ми проектами по заказу предприятий. 
В перспективе они смогут защищать 
такие проекты в качестве диплома ли-
бо использовать их как основу для соз-
дания собственного стартапа», – поде-
лилась Татьяна Миролюбова. на
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ПрактИка УсПеха


